



Mi Universidad

Resumen

Brayan Armando Espinosa Calvo

Segundo parcial

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina humana

Tercer semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, octubre del 2024

INTRODUCCIÓN

El abordaje a temas tan concisos en bioética nos será de ayuda para lograr tomar decisiones en un futuro que impliquen el reconocimiento de los valores, las normativas que se tienen, el cómo se deben atender a los pacientes y sobre todo el cómo debemos implementar los principios que ya conocemos.

En este resumen podremos apreciar las características que mantiene el tema del aborto terapéutico, cuyo tema es importante que logremos abordar debido a la seriedad que mantiene en la sociedad y las distintas opiniones que este tema levanta, por lo cual debemos saber atenderlo y dar nuestro criterio.

Debemos continuar con dejar en claro los principios que manejamos para la toma de decisiones que se vuelve importante para saber cómo fundamentar lo que vayamos a decir o en dado caso accionar, estos principios son importantes de entenderlos debido a que son las bases de la bioética.

Las discusiones que se mantienen en la bioética se extienden al abordaje de diversos puntos de vista que suelen tenerse desde el ámbito clínico como el social, el debate que se genera ante diversos temas es importante ya que crea una recopilación de información que ayudara a dar un criterio propio, puede resultar delicado, más adelante podremos identificar cuáles son las principales discusiones que mantiene la bioética como parte de la medicina.

Tenemos que tener ante todo una ética profesional, lo cual nos llevara a poder adentrarnos al tema “secreto profesional”, cual es importante para cuidar la integridad de la persona que en un caso será nuestro paciente, de tal manera no difamar datos de su enfermedad ni de su vida personal, el secreto profesional es lo que demuestra quienes son aquellos médicos que realmente ejercen la profesión de manera correcta ante la sociedad, cuidando así la privacidad de cada uno de los pacientes que puede llegar a atender.

Introducimos y reflexionar sobre estos temas nos será de ayuda para la comprensión de la toma de decisiones, el saber cómo actuar en el ámbito profesional y sobre todo al cómo ejercer de una manera ética ante las problemáticas de la sociedad cuidando el bienestar de las personas y nuestro propio bienestar.

Aborto terapéutico: Se trata de la interrupción del embarazo de manera voluntaria antes de la vida fetal, mientras el producto tiene 22 semanas o pesa menos de 500 gr, mayormente sucede por motivos de salud materna. Se implican algunas consideraciones, como lo es el hecho de que la madre tiene derecho a decidir (principalmente si su salud esta en riesgo), cuando el embarazo pueda causar daño físico o mental para la madre, las anomalías fetales que pueden hacerse presentes en el feto, como lo son las enfermedades genéticas, malformaciones incompatibles con la vida, lo cuál plantea si en el futuro podra haber una calidad de vida.

Principios: Son fundamentales para la toma de desiciones éticas en medicina, su función es ayudar a analizar y dar una solución a los problemas que se rodean en el area de la salud, esto implicando el respeto hacia las demás personas, se cumplen las necesidades individuales y colectivas, los principios que conocemos son 4: autonomía (capacidad personal en la toma de desiciones), beneficencia (actuar a beneficio del paciente), no maleficiencia (primero no hacer daño) y justicia (trato justo y equitativo, sin discriminación).

Discuciones: Aborda las cuestiones éticas y morales que surgen desde los avances en la biomedicina y las ciencias que favorecen a la vida y la salud, entre las áreas más debatidas se encuentran: eutanasia, aborto, modificación genética, transplante de órganos, consentimiento informado, inteligencia artificial aplicada en medicina. Estos temas generan la conciencia de a que limite tanto ético, moral y legal pueden llegar a alcanzar este tipo de intervenciones hechas por el ser humano, por lo cuál también se vela por la protección de la dignidad de los seres humanos y los derechos que este tiene en su entorno.

Secreto profesional: Se trata del conjunto de valores que llevan obligadamente a los trabajadores del área de la salud a mantener un nivel de confidencialidad que pueda llevarse de manera estricta y de tal manera poder tener la información de los pacientes de manera segura y sobre todo privada. Esto nos ayuda a mantener un cuidado ante la dignidad de la persona. La confidencialidad que puede llegar a desarrollarse es importante para lograr ser un médico ético cuidando así también la protección de terceros, el secreto profesional además tienen un valor en las leyes de nuestro país, pues esto nos hace darnos cuenta de la importancia de lograr guardar la información y no divulgarla actuando como malos médicos.

CONCLUSIÓN

Podemos concluir este resumen recalcando la importancia de conocer los conceptos abordados con anterioridad, esto para poder entender las implicaciones que se llevan a cabo ante la toma de decisiones y el como estos temas pueden tener tanto repercusiones legales, sociales, éticas y morales, así como estan estructurados con el fin de no afectar a nadie en la sociedad ni en nuestro aspecto individual.

Los principios seran nuestras bases fundamentales que nos permitiran saber como actuar con la sociedad y ante las problemáticas que existen a nuestro alrededor.

El conjunto de estos temas desempeña un papel muy importante para lograr una correcta atención médica sin temor ni juicios o repercusiones, el seguimiento de algunos temas en esta unidad nos permite dejar bien en claro los propositos que tienen en el área médica, esto nos ayudara a formarnos como buenos profesionistas a los que les preocupe la salud del paciente desde su estado físico hasta lo que corresponde a su integridad.

Como futuros buenos médicos deberemos buscar la mejor opción para los pacientes, que no implique ponerlos en riesgo, tal caso lo vemos en el aborto terapéutico, donde podemos aplicar los principios fundamentales de la bioética y podemos darnos cuenta como al tratar de salvaguardar la vida de una paciente también rompemos con una de las discusiones más marcadas, y finalmente el caso se queda entre el personal médico y el paciente, guardando así la confidencialidad para el cuidado de la integridad de la paciente, brindando una atención correcta.

Con el ejemplo anterior podemos darnos cuenta del como estos conceptos tienen una relación muy importante en la práctica clínica, por lo tanto saber relacionarlos es de crucial importancia para actuar de forma oportuna y ética.

Finalmente podemos terminar esta conclusión identificando la importancia e impacto de estos conceptos para su correcta relación y uso, la bioética nos hará valorar todas las circunstancias del entorno y personales para la mejor toma de decisiones principalmente con un criterio propio, demostrando así autonomía.

BIBLIOGRAFÍA

- Pacora P. (2014). Aborto terapéutico: ¿realmente existe?. SCIELO
- Siurana J. (2010). Los principios de la bioética y el surgimiento de una bioética intercultural. SCIELO.
- Facultad de Medicina Clínica Alemana Universidad del Desarrollo. (s/f). Casos para reflexionar. CENTRO DE BIOÉTICA.
- UNAM. (s/f). El secreto profesional. Dirección General de Bibliotecas y Servicios Digitales de Información. LIEC